
令和6年第6回定例会一般質問通告一覧

質問順位 質問者 持ち時間

質問事項及び質問内容

1 金澤　太郎 60分

１．交通弱者対策について 町長
（１）高齢者以外にも交通弱者はある。町主催の祭りなどで何らかの対策を行う考え
があるか伺う

２．農業施策について 町長

（１）地域計画の町内での現状確認と、町が主導して地域計画を立案していく考えが
あるか伺う
（２）農地を維持する組織の新設について、どのような検討を進めているか伺う
（３）太陽光発電施設の農地への設置抑制条例を制定すべきと考えるが、町の考えを
伺う

３．教育環境整備について 教育長
（１）町が管理する学校教育施設について、年度切り替え時に施設の清掃と補修を行
うべきと考えるが、町では取り組む考えがあるか伺う
（２）教育委員会所管の公民館、地区館に残っている遊具の点検整備の考えがあるか
伺う

４．町営住宅の政策空家の進捗と将来展望について伺う 町長
（１）町営住宅の政策空家の進捗状況を伺う
（２）移転同意が全て取れた場合、町営住宅は足りるのか伺う
（３）不足する町営住宅の建設を並行して計画していくべきと考えるが、町の考えを
伺う



質問順位 質問者 持ち時間

質問事項及び質問内容

2 七宮　広樹 60分

１．災害に強い町づくりについて 町長、教育長

（１）あらゆる災害時に水の確保を想定し、避難所になる各公民館に井戸を掘る考え
を尋ねる
（２）小・中学校の生徒に、地域防災に対し「正しく恐れ・正しく備える」防災教育
の授業を取り入れる考えを尋ねる
（３）町道や林道など、町が管理する道路に設けられている側溝の管理と、定期的な
堆積物の撤去を尋ねる
（４）近年の酷暑対策として、避難所的な役割を果たす集会所に、冷房設備の考えを
尋ねる
（５）災害時の大規模停電に備え、新庁舎の非常電源はどのようになっているのかを
尋ねる

２．行政サービス全般について 町長

（１）宮田町長が目指す、タクシー利用券の増額計画を尋ねる
（２）新庁舎「はなわホール」の活用状況を尋ねる
（３）塙町には、いまだに携帯電話が通じない地域があるが、電波通信基盤の整備の
考えを尋ねる

３．跡地等活用の計画と見通しについて 町長、教育長

（１）旧すみれ会館に運び出された、旧役場庁舎の備品処分の状況と現状を尋ねる
（２）旧すみれ会館の今後の活用計画を尋ねる
（３）旧亀宗、ウッドピアはなわ／ダリア工房活用後の構想計画を尋ねる
（４）以前、教育委員会・学校教育課で使用していた部屋の活用状況を尋ねる

４．第９５回塙流灯花火大会について 町長、教育長
（１）開催後の宮田町長の感想と、次回に向けた検証会議の時期を尋ねる
（２）時代の変化で「流す灯篭」から「飾る灯篭」にシフトした今大会であったが、
小学生が制作した灯篭だけでは尐なく、町民からの小型灯篭出展や、句を書き込んだ
句灯篭など、さまざまな工夫を凝らした灯篭があれば更に盛り上がると思うが、今後
の方向性を尋ねる
（３）次回は「飾る灯篭」から「吊るす灯篭」に更にシフトし、川風に流す灯篭を演
出し、伝統文化を守る提案をするが、５年後の１００回をどのようなイメージで開催
を考えているのかを尋ねる
（４）幅広く花火の協賛が得られやすい仕組みづくりの取り組みを尋ねる
（５）安全確保のため、次回は歩行者天国／露店出店エリアの通行止めを願うが、考
えを尋ねる

3 吉田　広明 60分

１．水道水のPFAS類の水質検査関連について 町長

（１）検査結果について伺う
（２）河川の水質検査について伺う
（３）水質検査の県への要望について伺う

２．高齢者への補聴器補助について 町長

（１）障害者支援法で難聴者への補助内容について伺う
（２）高齢者の難聴の実態を把握しているのか対処を伺う
（３）県内での補助実績のある公共団体の対応を伺う

３．町道・塩沢線について 町長
（１）どのような陳情があるのか伺う
（２）県道昇格の協議と解決策について伺う
（３）塩沢線拡幅と国道２８９バイパス開通後の常豊地区の構想を伺う



質問順位 質問者 持ち時間

質問事項及び質問内容

4 菊地　哲也 60分

１．激甚化する自然災害に備えて 町長

（１）町が出す避難情報について伺う
（２）町、自主防災組織、消防団の連携について伺う
（３）指定緊急避難場所について伺う

２．流灯花火大会の検証について 町長

（１）今回の検証と今後の運営計画について伺う

３．デマンド交通実証実験（田代地区）について 町長
（１）今回の検証と今後の計画について伺う

5 鈴木　元久 60分

１．デマンド交通（デマンドバス）について 町長
（１）進捗状況を伺う　・利用人数　・運行回数
（２）他の地域の説明会 又 実証実験の予定はあるのか
（３）タクシー券１人につき１．５倍にする時期はいつからか伺う。遠方の人も変わ
らないのか伺う
（４）町民が送迎する有償ボランティアタクシー（自家用有償旅客運送）の取り組み
はどう考えているのか伺う

２．人事について 町長
（１）職員の定数と会計年度任用職員の定数を伺う　・人口減尐による議員定数が見
直されている中、職員の定数削減を伺う
（２）塙町に在住している外国人を職員として採用する考えはあるのか伺う

３．入学祝給付金について 町長

（１）令和５年度では１２５名に対し６２５万円であったが、６年度・７年度の予定
を伺う
（２）近隣町村で高校生を対象とした給付金制度があり、町民からも要望する声があ
るため検討すべきと思うが考えを伺う

４．公約について 町長
（１）自立型ケアハウス　・建設にめどがついている箇所があるとのことだが、そこ
はどこで、いつ着工されるのか伺う
（２）子ども第三の居場所「はなまるはうす」について　・週３日を週５日に増やす
と言っているが、いつから実施するのか伺う
（３）エール券　・町民の皆さまにはいつエール券（２万円）を配布するのか伺う。
又、今年だけなのか、毎年なのか伺う
（４）湯遊ランドはなわ施設利用補助　・町民割をさらに充実させるとのことだが、
どのような町民割を考えているのか伺う
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6 吉田　克則 60分

１．町民からの声について町の対応を問う 町長

（１）町民から町に対する声を受けるため、ご意見箱の設置要望があるが考えを伺う
（２）道路補修工事等の着手前に当該地域住民からの聞き取り調査が必要との声があ
るが、その対応について伺う
（３）水郡線全線開通９０周年記念「ふくしま鉄道博」町が積極的に関わってほしい
声があるが対応を伺う

２．宮田町長三期目の町政運営について考えを問う 町長

（１）町長が掲げた選挙公約について伺う
（２）町が抱える課題解消のための重点施策について考えを伺う
（３）町長の積極的な財政措置で町政運営をしているが、今後の財源見通しと考え方
について伺う

３．町が出資している誘致企業フラワーキングについて問う 町長
（１）出資の状況と現在までの町の関係について伺う
（２）フラワーキングに対する事業補助金や委託金等はどのようになっているのか年
次毎の内容について伺う
（３）出資や事業補助金等の事業効果及び検証について伺う


